
Verbale prima conferenza di VAS 

Il giorno 07/11/2024 alle ore 10 presso la Sala riunioni del Settore Governo del territorio, sita in Cinisello 
Balsamo - Via U. Giordano, 1 sono presenti:

Presenti:

- Comune di Cinisello Balsamo: 
o Andrea Pozzi – Autorità procedente
o Matteo Ghezzi – Responsabile Servizio Edilizia e Mobilità
o Moreno Veronese – Autorità Competente

- Legambiente: Fabretto Angelo, Fumagalli Ivano, Dalla Costa Giancarlo

- Acli: Bugini Giuseppe, Boscaro Roberto

- Meta: Abate Daga Ilario, Taiariol Chiara, Delbonis Alberto

L’autorità competente informa che alla data della conferenza è giunto un solo parere di CAP di cui si da 
evidenza.

Meta (arch. Abate Daga) introduce il rapporto di scoping quale primo atto di Valutazione Ambientale 
Strategica. 

Vengono illustrati i diversi tipi di impatti che potrebbero emergere dalle azioni di Piano ed i relativi 
indicatori che verranno utilizzati nel processo di valutazione per verificarne gli effetti. 

Il sistema di valutazioni va a definire 2 gruppi di indicatori: un primo gruppo di matrice quantitativa (es. 
consumo di suolo), direttamente connessi alla presenza fisica dell’infrastruttura, un secondo gruppo più 
qualitativo che va ad indagare gli effetti dell’uso delle infrastrutture attraverso indicatori correlati al modello 
di traffico (es. emissioni).

Tutti gli indicatori saranno misurati durante l’intero processo di redazione del piano al fine definire il miglior 
scenario di progetto tra le varie alternative considerate. 

Gli effetti del piano saranno misurati su due scale: a livello comunale e a livello sovracomunale (comune + 
comuni confinanti). 

Meta ( ing.Taiariol) presenta i temi di piano in discussione con evidenza alle dinamiche in atto, sia in termini 
di stato di fatto che di possibili previsioni progettuali in corso di definizione e oggetto di valutazione di 
sostenibilità.

Legambiente: si chiede, considerato il territorio in oggetto fortemente antropizzato, se la VAS potrà essere 
dinamica ed adattarsi. Nel merito Meta illustra la modalità dinamica degli indicatori selezionati che vengono 
continuamente misurati durante tutte le fasi di redazione. 

Il comune di Cinisello (Pozzi) descrive inoltre l’importanza della VAS e della valutazione anche alle varie 
scale, sottolineando i rapporti già in essere con i comuni contermini.

Legambiente esprime alcune precisazioni in merito ad alcuni interventi territoriali, sottolineando 
l’importanza di considerare tali aspetti nelle varie fasi e nei vari strumenti che si susseguono (es. il tema della 
stima dei possibili passeggeri del TPL, attrattività di eventuali nuove aree commerciali, possibili 
impermeabilizzazioni di suolo libero previste nel PGT vigente, … )

In merito il comune di Cinisello (Pozzi) informa dell’avvio della procedura di redazione del nuovo PGT che 
andrà in parallelo con il PGTU e l’intento di procedere al passaggio del Parco Grugno Torto da PLIS a Parco 
Regionale. 



Legambiente: chiede la possibilità di suggerire ulteriori indicatori alla valutazione rispetto a quanti proposti, 
tema su cui vi è ambia disponibilità, a condizione ovviamente che tali indicatori siano misurabili. 

La conferenza termina alle ore 11.30
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